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Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Verkehr und
Feuerschutz

VerFeu/007/2022

Sitzungstermin: Donnerstag, 06.10.2022

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr

Sitzungsende: 17:45 Uhr

Ort: im Sitzungssaal des Rathauses, Hauptstr. 193, 3. OG Zimmer 315

Anwesend sind:

Vorsitzende/r
Herr Jürgen de Buhr

Mitglieder
Herr Jens Amelsberg
Herr Horst Eisenhauer
Frau Ewa Gall
Herr Jens Peter Grohn
Herr Helge Hanekamp anwesend ab TOP 5
Herr Jürgen Hedemann
Herr Helmut Meyer

Stellv. Mitglieder
Herr Klaus-Dieter Reder

von der Verwaltung
Herr Hinrich Beekmann
Herr Johann Burlager Protokollführer
Herr Bürgermeister Sven Lübbers

Entschuldigt fehlen:

Mitglieder
Frau Annemarie Martens

Grundmandat
Frau Frieda Dirks



Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Verkehr und Feuerschutz vom 06.10.2022

Seite: 2 von 8

Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung

2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

3 Feststellung der Tagesordnung

4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 14.09.2022

5 Sachstandsbericht zum Radwegekonzept und Nachbetrachtung Fahrradbereisung vom
16.09.2022
Vorlage: IV/201/2022

6 Sanierung Fußgängerbrücke Kanalstraße im Ortsteil Auricher Wiesmoor II
Vorlage: BV/191/2022

7 Sachstandsbericht zur Abarbeitung der Prioritätenliste und sonstiger ausschussrelevanter
Baumaßnahmen
Vorlage: IV/200/2022

8 Sachstandsbericht zum Löwenmaulweg
Hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 31.08.2022
Vorlage: AN/202/2022

9 Neupflasterung Juister Straße
Hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 31.08.2022
Vorlage: AN/203/2022

10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

11 Anfragen und Anregungen

12 Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung

Der Ausschussvorsitzende, Herr Jürgen de Buhr, eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden
Ausschussmitglieder, die Verwaltungsmitarbeiter, die Pressevertreter sowie die Zuschauerinnen und
Zuschauer.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende stellt fest, dass ordnungsgemäß zur Sitzung geladen wurde und die
Beschlussfähigkeit gegeben ist.

TOP 3 Feststellung der Tagesordnung

Da es keine Wortmeldungen gibt, wird die Tagesordnung festgestellt und einstimmig genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 8 Nein: 0 Enthaltung: 0
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TOP 4 Genehmigung des Protokolls über die Sitzung vom 14.09.2022

Das Protokoll über die Sitzung am 14.09.2022 wird ohne weitere Aussprache bei einer Enthaltung
genehmigt.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 7 Nein: 0 Enthaltung: 1

TOP 5 Sachstandsbericht zum Radwegekonzept und Nachbetrachtung Fahrradbereisung
vom 16.09.2022
Vorlage: IV/201/2022

Sachverhalt:

Die Erstellung eines Radwegekonzeptes wurde beim Ingenieurbüro IRS in Auftrag gegeben. Die
Fertigstellung des Konzeptes soll zum Jahresende erfolgen.
In der Sitzung am 07.07.2022 wurde ein erster Einblick in das Verkehrskonzept vorgestellt. In
der Fahrradbereisung am 16.09.2022 wurden ebenfalls Themen aus dem Fahrradkonzept als
Schwerpunkte gewählt und diese nochmals detaillierter betrachtet. Als Anlagen zu der
Vorlage sind beigefügt:

- Ein Protokoll über die Bereisung vom 16.09.2022
- Eine Kartengrundlage der Fahrradbereisung mit Erläuterungen

Wenn das Radwegekonzept fertiggestellt ist, wird es der Politik und der Öffentlichkeit in
geeigneter Form vorgestellt werden. Es kann dann für die weiteren Planungen im
Radwegebereich als Grundlage verwendet werden.

Ab TOP 5 nimmt Herr Helge Hanekamp, SPD, an der Sitzung teil.

Die Informationsvorlage wird durch die Verwaltung vorgestellt. Daraufhin werden aus der
Ausschussmitte nochmals einige Punkte aus dem Radwegekonzept hinterfragt und von der
Verwaltung erläutert. Bislang wurde dem Konzept grundsätzlich die Zustimmung erteilt.

Die Fahrradbereisung am 16.09.2022 bezog sich inhaltlich ausschließlich auf das Radwegekonzept.
Die zur Sitzung eingereichten Fragen zu allgemeinen Punkten dieser Fahrradbereisung wurden vorab
von dem Vorsitzenden zusammengefasst und werden von der Verwaltung wie folgt beantwortet:

Löwenmaulweg und Juister Straße:

Der Antrag der CDU-Fraktion wird in der heutigen Sitzung unter den TOP 8 und 9 behandelt.

Azaleenstraße:

Unebenheiten durch Baumwurzeln; ein Busch, der in den Fahrweg wächst.

Zu dem Buschwerk wird der Grundstückseigentümer seitens des Ordnungsamtes eine Aufforderung
zum Rückschnitt erhalten. Im Bereich der Unebenheiten wurden bereits Teilflächen aufgenommen und
mit Pflastersteinen wieder verschlossen.

Die bereits im April angesprochenen weißen Markierungen in der Fahrbahnmitte sollen noch in
diesem Jahr entfernt und, wie besprochen, eine neue Seitenmarkierung aufgebracht werden.

Ecke Grenzweg/Heidelberger Weg:

Anmerkung während der Fahrradbereisung wegen einer Hecke.

Die Anlieger des Heidelberger Weges werden seitens des Ordnungsamtes wegen des Rückschnittes
der Hecke zum Sichtdreieck aufgefordert.
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Mühlenweg:

Unebenheiten in der Fahrbahn und Probleme mit einem Anwohner.

Hinsichtlich der Schäden in der Fahrbahn wird der Baubetriebshof die Nähte kurzfristig mit
Bitumenverguss verschließen. Wegen der durch den Anlieger hervorgerufenen Probleme wurde
bereits die Aufsichtsbehörde des Landkreises Aurich eingeschaltet.

Kiebitzweg:

Von Anwohner wird zu schnelles Fahren beklagt.

Seitens der Verwaltung wird erläutert, dass mittlerweile entsprechende Piktogramme auf die Fahrbahn
aufgebracht wurden.

Freilichtbühnenstraße:

Der neu gepflasterte Radweg hat erneut schadhafte Stellen.

Der Bereich von der Juister Straße bis zum Neuen Weg wurde in den letzten Jahren umgepflastert.
Trotzdem zeigen sich Unebenheiten in der Oberfläche. Der Baubetriebshof wird an diesen Stellen
nachbessern müssen.

Im Bereich der Radweganlage vom Parkplatz bis zur Wittmunder Straße sind Schäden in der
Bitumenoberfläche vorhanden. Es wird angemerkt, dass eine Firma aus Emden diese Schäden
teilweise durch eine Brückenbaumaßnahme verursacht haben soll. Eine Baubegehung mit dieser
Firma hat indes keine Bestätigung ergeben. Insofern wird der Bitumenbereich weiterhin beobachtet
werden. Eine Erneuerung der Oberfläche ist in den nächsten Jahren sicherlich unumgänglich.

Am Ottermeer:

Starke Unebenheiten im Bereich vom Neuen Weg bis zum Campingplatz.

Hierzu wird von der Verwaltung erläutert, dass die Straße seinerzeit nicht breit genug ausgekoffert
wurde und es somit zu seitlichen Ausbrüchen kommt. Diese zeigen sich durch Spurvertiefungen im
Randbereich. Hier sollte gelegentlich eine Spursanierung erfolgen.

Pollerstraße:

Schadstellen bei den Gullys, zu breite Hecken.

Betroffen ist in erster Linie der Rad- und Fußweg. Die Schadstellen werden vom Baubetriebshof in
naher Zukunft saniert. Die dortigen Anlieger werden vom Ordnungsamt zur Pflege der Heckenanlagen
aufgefordert.

Wittmunder Straße, Rad- und Fußweg:

Schäden am Rad- und Fußweg.

Im Rad- und Fußweg entlang der Wittmunder Straße sind einige Schäden vorhanden. Hier wird
insbesondere angefragt, ob die Schäden im Bereich des Hallenbades aufgrund der dortigen
Baumaßnahme entstanden seien. Hierzu wird erklärt, dass die Ursache dafür bislang nicht festgestellt
werden konnte. Die Schäden im Bereich des Straßeneinlaufs konnten bereits behoben werden.
Darüber hinaus wird sich der Baubetriebshof noch einmal mit den weiteren Schäden befassen.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

TOP 6 Sanierung Fußgängerbrücke Kanalstraße im Ortsteil Auricher Wiesmoor II
Vorlage: BV/191/2022



Protokoll über die Sitzung des Ausschusses für Verkehr und Feuerschutz vom 06.10.2022

Seite: 5 von 8

Sachverhalt:

In der Kanalstraße im Bereich des Kanalmoorweges befindet sich eine Fußgängerbrücke. Diese ist
vor einigen Jahren in Zusammenarbeit mit den Anliegern erstellt worden. Aufgrund vieler Schäden
musste diese Brücke nunmehr gesperrt werden. Es ist erforderlich, ebenfalls die Brückenfundamente
zu erneuern. Im Bereich der Geländer kann das vorhandene Material aufgearbeitet und
wiederverwendet werden. Bisher hat es einige Anliegernachfragen zur Instandsetzung der Brücke
gegeben. Für eine Sanierung wurden seitens des Baubetriebshofes Kosten in Höhe von ca. 60.000,00
€ ermittelt. Es sind hierfür im Haushaltsjahr 2022 keine Mittel vorgesehen. Die Kosten dafür werden
aus zusätzlichen Steuereinnahmen gedeckt.

Die vorstehende Beschlussvorlage wird seitens der Verwaltung nochmals vorgestellt. Danach erfolgt
eine ausführliche Aussprache, in der insbesondere Fragen hinsichtlich des Standortes der Brücke,
dem Nutzungsverhalten in Verbindung mit dem Radweg sowie eine eventuelle Beteiligung der
Anliegerinteressen erörtert werden.

Nach Abschluss der Diskussion wird folgender Beschlussvorschlag formuliert: Der Sanierung der
Fußgängerbrücke wird zugestimmt. Die Verwaltung wird zudem beauftragt, mit den jeweiligen
Anliegern Gespräche zu möglichen Patenschaften zu führen, um die Anlieger an der künftigen
Unterhaltung der Brücke einzubeziehen.

Beschlussvorschlag:

Es wird eine Sanierung der Brücke vorgenommen. Die Verwaltung wird zudem beauftragt, mit den
jeweiligen Anliegern Gespräche zu möglichen Patenschaften zu führen, um die Anlieger an der
künftigen Unterhaltung der Brücke einzubeziehen.

Abstimmungsergebnis:

Beschlossen
Ja: 9 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 7 Sachstandsbericht zur Abarbeitung der Prioritätenliste und sonstiger
ausschussrelevanter Baumaßnahmen
Vorlage: IV/200/2022

Sachverhalt:

1. Bitumenstraßen

Fasanenweg Deckschicht erledigt
Poststraße Umwandlung in Bitumen noch nicht erledigt
Tunger Weg Sanierungsmaßnahme noch nicht erledigt
Reitscharweg Umwandlung in Bitumen noch nicht erledigt

2. Pflasterstraßen

Kühler Weg Umpflasterung noch nicht erledigt
Juister Straße Umpflasterung erledigt
Kastanienstraße Umpflasterung noch nicht erledigt
Mittelweg Umpflasterung noch nicht erledigt
Klinger Weg Umwandlung auf Schlacke noch nicht erledigt
Ebereschenweg Umwandlung auf Schlacke noch nicht erledigt

Das Bitumenfräsgutmaterial ist inzwischen geliefert worden. Es wird somit in Kürze mit den Arbeiten
für die Umwandlung der Pflasterstraßen begonnen werden.

3. Radwege
Schulstraße Bereich Torfkrug bis Amaryllisweg in Planung

Abarbeitung Mängelliste Radwegekonzept in Planung
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Sonstiges und ausschussrelevante Baumaßnahmen

Rebhuhnweg

Die geplante Verbreiterung der Betonstraße mit Schlackenspuren ist gemeinsam mit den Anliegern
weitestgehend erfolgt.

Hauptstraße Regenwasserkanal

Auftragserteilung an Firma Schulte Perk aus Saterland ist erfolgt. Die Arbeiten werden zurzeit
ausgeführt.

Amselweg

Auftragserteilung an Firma Post/LogistikBeton ist erfolgt. Die Bauarbeiten sind weitestgehend
abgeschlossen.

Löwenmaulweg

Der Einbau der Deckschicht Bitumen ist erfolgt und die Baumaßnahme wird in diesen Tagen
abgeschlossen.

Baugebiet A 27

Die Bauarbeiten zur Erschließung sind soweit abgeschlossen, so dass die Grundstückseigentümer mit
der Errichtung ihrer Eigenheime beginnen können.

Baugebiet A 25

Die Resterschließung in Form von Bord und Rinne in Teilbereichen mit dem Aufbau der Deckschicht
aus Bitumen ist erfolgt.

Baugebiet C 15

Der Schmutz- und Regenwasserkanal ist inzwischen verlegt worden. Die Versorgungsträger verlegen
aktuell alle notwendigen Leitungen. Zum Jahresende soll dann eine Bitumentragschicht eingebaut
werden, so dass anschließend mit der Vermarktung der Grundstücke begonnen werden kann.

Sonstiges

Diverse Pflaster- und Bitumenarbeiten wurden im Stadtgebiet zusätzlich ausgeführt. Die
Bitumenarbeiten wurden ausgeführt in folgenden Straßen: Viehtrift, Norderwieke, Ulmenstraße,
Ahornstraße sowie Kornblumenweg. Außerdem wurden Vergussarbeiten im Stadtgebiet durch den
Baubetriebshof durchgeführt. Im Pflasterbereich wurden diverse Reparaturarbeiten an Straßen und
Radwegen durchgeführt.

Der Sachstandsbericht wird von der Verwaltung gemäß Informationsvorlage vorgetragen. Nach
Beantwortung einiger Fragen zu vereinzelten Punkten wird der Sachstandsbericht von den
Ausschussmitgliedern zur Kenntnis genommen.

Des Weiteren wird zum Thema Erledigungen der Prioritätenliste noch angesprochen, dass die
Kastanienstraße zwischenzeitlich im Antrag „Perspektive Innenstadt“ aufgenommen wurde, hierfür
aber noch kein Bescheid vorliegt.

Für Teilbereiche des Jannburger Weges wird für 2023 eine Umpflasterung oder eine Umwandlung in
Bitumen vorgeschlagen.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen
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TOP 8 Sachstandsbericht zum Löwenmaulweg
Hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 31.08.2022
Vorlage: AN/202/2022

Sachverhalt:

Die Antragstellerin möge den Antrag einbringen.

Die Verwaltung weist daraufhin, dass die Straße mittlerweile fertiggestellt ist und in Kürze abgerechnet
wird.

Der Antrag wird von der CDU-Fraktion vorgetragen, erläutert und zugleich die Erledigung des
Löwenmaulweges festgestellt.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

TOP 9 Neupflasterung Juister Straße
Hier: Antrag der CDU-Fraktion vom 31.08.2022
Vorlage: AN/203/2022

Sachverhalt:

Die Antragstellerin möge den Antrag einbringen.

Die Verwaltung weist daraufhin, dass im Bereich der Schachtdeckel Höhenversätze bis 4 cm gemeldet
worden sind. Dieses wird vom Baubetriebshof ggfls. nochmals nachgebessert. Erfahrungsgemäß setzt
sich das Pflasterbett nach einiger Zeit noch, ohne dass sich die Höhenlage der Schachtabdeckung
verändert.

Der Antrag wird von der CDU-Fraktion vorgetragen. Seitens der Verwaltung wird die umgehende
Erledigung der Juister Straße zugesagt.

Um 17:35 Uhr verlässt Frau Ewa Gall die Sitzung.

Abstimmungsergebnis:

Zur Kenntnis genommen

TOP 10 Schriftliche Anträge gem. § 5 der GO

Hier liegt zurzeit nichts vor.

TOP 11 Anfragen und Anregungen

Aus der Ausschussmitte wird darauf hingewiesen, dass auf dem Gehweg am Stadion einige
Stolperstellen vorhanden sind und erledigt werden sollen.

Des Weiteren hängt der Gehweg im Bereich zwischen Ottermeerausfahrt und Hafen stark ab.

Im Abschnitt zwischen „Natobrücke“ und Mullberger Straße ist der Straßenseitenraum mit Schlacke
anzufüllen.

Im Übrigen sind Balkenmarkierungen zur Vorfahrtsregelung auf die Fahrbahnen am Fasanenweg und
Rebhuhnweg aufzubringen.

TOP 12
Einwohnerfragestunde gem. § 17 i. V. m. § 23 der GO
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1. Seitens eines Einwohners gibt es die Anfrage, ob es möglich sei, die Straßenbeleuchtung innerhalb
Wiesmoors insektenfreundlich anzupassen. Die Verwaltung versichert, die Möglichkeiten zu prüfen
und hier ggfls. tätig zu werden.

2. Im Zusammenhang mit dem Radwegekonzept wird eine Frage zum Radweg an der Hauptstraße
gestellt und von der Verwaltung unmittelbar beantwortet.

3. Abschließend fragt ein Einwohner, ob man an dem Rad- und Fußweg bei der Schule im Bereich der
Sporthalle einen Verkehrsspiegel zur besseren Einsicht installieren könne. Die Verwaltung sagt zu, die
Angelegenheit zu prüfen und ggfls. zu erledigen.

Da es an dieser Stelle keine weiteren Fragen gibt, schließt der Vorsitzende des Ausschusses die
Sitzung um 17:45 Uhr.

Sven Lübbers Jürgen de Buhr Johann Burlager
Bürgermeister Ausschussvorsitzender Protokollführer


